

Arbeitskarten – Bezirke und Bezirkshauptstädte der Steiermark

Arbeitskarte 1, Arbeitskarte 2: „Bezirke und Bezirkshauptstädte der Steiermark“

Die zwei vorliegenden Arbeitskarten, welche beide dasselbe Thema behandeln, legen eine Verwendung in der Primarstufe im Rahmen des Sachkundeunterrichts nahe.

Die Aufgabenstellung der Arbeitskarten besteht im Ausfüllen der Bezeichnungen der einzelnen Bezirke der Steiermark. Die Schülerinnen und Schüler müssen die richtigen Bezeichnungen auf die Karten oder auf einen Zettel übertragen. Der Unterschied zwischen Arbeitskarte 1 und 2 besteht lediglich darin, dass das erstere Kürzel für die einzelnen Bezirke (z.B.: G für Graz) und das letztere anstatt Kürzel Ziffern (1-15) enthält, die wiederum für die einzelnen Bezirke stehen.

Die Aufgabenstellungen der Arbeitskarten zielen einerseits auf die methodische Kompetenz der Schülerinnen und Schüler im Umgang mit Karten, als auch auf den Aufbau eines sinnvollen Orientierungswissens bezüglich der räumlichen Umgebung ab.

Die Arbeitskarten lassen sich mithilfe der SchulAtlas-Karten „Bezirke und Bezirkshauptstädte“ sowie „NUTS 3 Gliederung“, als auch unter Bezugnahme der entsprechenden Texte zu den Karten, bearbeiten. Zur Lösung der Aufgabenstellung können Einzelarbeiten aber auch Partner- oder Kleingruppenarbeiten als geeignete Sozialformen dienen.